



**Mi Universidad**

**ENSAYO.**

Nombre del Alumno: Thaire Joany López López.

Nombre del tema: La pornografía infantil.

Parcial: I

Nombre de la Materia: Estudio particular de los delitos.

Nombre del profesor: Lic. Flor de María Culebro Estrada.

Nombre de la Licenciatura: Lic. Derecho.

Cuatrimestre: 3ro

Pichucalco, Chiapas. A 13 de julio del 2024.

## **Introducción.**

La pornografía infantil es un tema que para muchas personas prefieren no hablar o evadir, ya que, al ser un tema fuerte y al cual no están acostumbrados es más fácil no hablar de ello, de hecho, sobre todo en algunos lugares donde están más cerrados a la información, como en algunas localidades o comunidades más lejanas.

Sin embargo, en lo personal considero que es un tema de mucha importancia, ya que en la actualidad cuantas veces escuchamos rumores o comentarios de casos que han pasado a causa de la pornografía infantil, como abusos sexuales de los niños.

Así también, sin contar que hay menores que sufren de este abuso, y muchos padres no son conscientes de ello.

En este trabajo conoceremos más acerca de lo que es la pornografía infantil, del como este ha incrementado en México, así como también mencionaremos algunas organizaciones que están en la lucha contra la pornografía infantil. Sobre todo, espero que nos ayude a hacer un poquito más de conciencia sobre este tema.

## La pornografía infantil.



No existe una sola opinión única a la hora de definir el término de la pornografía infantil, ya que este tema es algo amplio y existen muchas formas de definirlas, una de ellas es definir a la pornografía infantil como toda representación de menores de edad de cualquier sexo en conductas sexuales explícitas, de hecho, pueden tratarse de representaciones visuales, descriptivas, como, por ejemplo, en ficción o incluso sonoras. Esto quiere decir que, la pornografía infantil puede darse de muchas formas, desde una foto hasta grabaciones e incluso puede llegar a inducir a un abuso sexual físico.

Hay muchas formas de llevar a cabo la pornografía infantil, ya sea mediante grabaciones de videos que el menor grabe de sí mismo tendiendo relaciones o mostrando algunas de sus partes íntimas como los genitales, o por otro lado que una persona sea quien grabe a este menor de edad mostrando las partes íntimas del menor o grabando un video donde el menor este realizando algún acto como la masturbación. Así como también, el hecho de tomar o filtrar una fotografía de un menor de edad donde se muestre su parte íntima o sus genitales.

De hecho, la pornografía infantil es considerado un delito, ya que este acto está prohibido por la ley, ya que la ley trata de proteger al menor de cualquier abuso o situación que ponga en riesgo la salud o la integridad del menor. Y quien cometa este delito deberá rendirle cuenta a la autoridad, siempre y cuando este se compruebe.

La pornografía cibernética, se puede considera como una de las principales fuentes de difusión de esta conducta, y que a la vez también es una de las que más personas tienen accesos, incluyendo a aquellos menores a los que sus padres lo han descuidado, o tal vez confiado en el alguien más ya sea por el trabajo u otras ocupaciones, y se les hace fácil dejar a sus hijos encargados con otras personas que no necesariamente a veces son familiares, y que ellos aprovechando esta ausencia de los padres aprovechan del tiempo para hacer víctima a los menores de la pornografía infantil e incluso puede inducir hasta llegar hacer una violación, lo cual considero que viene derivado de la pornografía infantil, sobre todo por aquellos adultos que abusan de la inocencia de los menores.

Para niños menores de 5 o 6 años no son consiente de lo que otras personas hacen con ellos o con sus cuerpos, ya que su inocencia no les permite entender lo que está pasando debido a su edad. Sin embargo, ya es responsabilidad de los padres el cuidar de sus hijos. hay que tener en cuenta que los niños de 15 o 17 años tiene n un poco más de conocimiento acerca de que está mal tomarse fotos intimas, o que les graben haciendo algún otro acto sexual, sin embargo, no son consiente de lo que puede pasar con ese material, ya que debido a la edad en la que se encuentran tienen ganas de explorar todo y sobre todo su cuerpo, y por ignorancia a ello son víctimas de la pornografía, e incluso ellos mismos pueden llegar a tomarse fotos intimas, ya que la mayoría de los adolescente cuentan con teléfonos celulares y acceso al internet. Recordemos que en el internet podemos encontrar muchas cosas, tanto buenas como malas, dependiendo el uso que le demos, y sobre todo en estos adolescentes si no cuentan la supervisión de un adulto es fácil de que caigan en lo que es la pornografía infantil. En lo personal, he escuchado casos de personas que han sufrido de abuso sexual, y todo comienza con una sola foto que envían a otra persona, como más casos claros, de aquellas personas que con apoyo del internet se hacen pasar por jóvenes de 16 o 17 años cuando en realidad son señores o personas adultas de 30 o 40 años que interactúan en chat con menores de edad para buscar acercarse a ellos o manipularlos para que les envíen fotos o videos incitando a la pornografía infantil.

La pornografía infantil trae con ellos muchas consecuencias a futuro, tanto físico como psicológico. Tal vez en el momento no se aprecie así, pero a futuro pueden llegar a causar algún tipo de traumas.

Hay organizaciones las cuales ayudan o están en lucha contra la pornografía infantil, estas organizaciones buscan erradicar con este problema o situación, o ayudar a las personas o menores que han sido víctima de este tipo de abuso, porque si, es un abuso lo que se hace. Sin embargo, en la actualidad no se ha podido combatir del todo esta situación. Algunas de estas organizaciones son: ECPAT, TE PROTEJO MEXICO, INTERPOL, UNICEF, entre otras más que están a favor de combatir contra la pornografía infantil y abuso de menores.

Una forma de apoyar a combatir contra la pornografía infantil considero que es primeramente nosotros hacer conciencia de lo que esto implica para nuestros niños, para luego concientizar a las personas, comunidad, padres de familia, y todo persona que sea posible sobre cómo podemos cuidar a nuestros niños, que es importante estar al pendiente de ellos, cuidar que utilicen el internet de una mejor manera, hacerles de su conocimiento las consecuencia y lo que implica la pornografía infantil, una de las formas de hacerlos es dando talleres sobre este tema, repartiendo trípticos, creando carteles, buscar la manera en como brindar información a toda persona que sea posible. También, es importante hablarles a nuestros niños de sexo, de lo que está bien o está mal, hablarle sobre sus cuerpos, y todo aquellos que hay en el mundo, cosas que suceden o que a ellos le provoquen curiosidad.

Me tome el atrevimiento de investigar, preguntar, o conocer opiniones acerca de otras personas del que es para ellos la pornografía infantil, me acerque a algunas de las personas que más tuvieron esa disponibilidad de platicar conmigo sobre este tema. Una señora de 65 años me dijo que para ella en sus tiempos casi no se hablaba o se escuchaba de este tema, ya que no era como son los jóvenes ahora que de todo conocen y saben, me mencionaba que antes el hablar de sexo era algo muy temible, ya que las personas lo veían algo mal, como una grosería o falta de respeto, que lo que pasaba ahí se quedaba, estos son palabras fuertes para ella, y que no me podía decir mucho al

respecto. Luego, platicando con un joven de 25 años de edad, me dice que para él la pornografía infantil es una forma de abuso a los niños, algo que ve mal, y que es un tema que muchas personas no le dan la importancia que tiene, que incluso no siempre suele darse que otra persona sea quien cometa este abuso con los niños, que él ha escuchado casos que son los propios padres quienes lo hacen, algunos en su mayoría por ambición al dinero al no querer trabajar y otros lo llaman necesidad, pero que él lo ve mal, ya que siempre hay otras formas, o porque no mejor venden fotos de sus partes íntimas de ellos mismo, que por ellos después pueden darse incluso la trata de menores, por andar vendiendo fotos de sus hijos.

Con permiso de sus padres me atreví a preguntarle a un niño de 10 años de edad, que era para él la pornografía infantil, a lo que me dijo que no sabía, que era algo que les hacen a los niños, lo cual pude ver que el niño no tiene mayor conocimiento sobre el tema, le pregunte si le gustaría conocer acerca del tema, a lo que me respondió que cree que si, si sus padres lo dejan.

México exportaba 60% de la pornografía infantil a todo el mundo y, actualmente, dicha tasa se disparó hasta 73% debido a que durante el confinamiento muchos niños y niñas estuvieron frente a sus computadoras y aprovecharon esa oportunidad.

Con lo mucho o poco que cada uno de estas personas me dijo me he dado cuenta de que todo mundo opina de acuerdo a la época en la que creció o vivió. Sin embargo, veo que muchas personas carecen de información y que eso es algo que se debe trabajar, ya que es importante que muchas personas conozcan información sobre el tema.



## Conclusión.

En lo personal considero que el tema de la pornografía infantil, es un tema muy importante, en el cual no todo mundo tiene conocimiento de ello, y no todo mundo le toma la importancia que este tiene.

En la actualidad, hay muchos menores de edad que son víctimas de este abuso por familiares o ajenas a ella. En la mayoría de los casos son consecuencia de la desatención de los padres o porque hay personas muy astutas y buscan la forma de realizar el acto.

Por ello, es importante concientizar a toda persona posible sobre lo importante que este tema, y sobre todo crear o buscar la manera de combatir con la pornografía infantil, ya que si no hacemos algo al respecto esto seguirá creciendo.



## **Bibliografía**

<https://sil.gobernacion.gob.mx>

<https://www.ice.gov>

<https://www.zapopan.gob.mx>

<https://teprotejomexico.org>

<https://ecpatmexico.org.mx>

<https://comunicacion.senado.gob.mx>